



## Editorial

**LA JUNTA. Revista de Innovación e Investigación Contable**, promovida como una revista académica, por la Junta de Decanos de Colegios de Contadores Públicos del Perú, cumple con la función de promover, impulsar y difundir la producción de artículos sobre temas de actualidad en la ciencia contable y disciplinas afines. Los artículos que fueron seleccionados por el Comité Editorial para esta segunda edición del 2021 buscan difundir y facilitar el acceso a nuevos saberes y/o soluciones a la problemática actual en el ámbito empresarial. La clasificación de la presente edición consta de cuatro secciones.

La primera sección, "Auditoría", incluye una investigación de tipo mixta, pues su finalidad es analizar y evaluar el impacto de la opinión de los informes de auditoría en el precio de las acciones de las empresas peruanas del sector industrial que cotizan en la Bolsa de Valores de Lima por un periodo de 5 años. El autor concluye principalmente que los informes de auditoría, con una opinión sin salvedades de los EEFF, no tienen un impacto directo en el precio de las acciones de las empresas del sector industrial que cotizan y pertenecen a un índice de la Bolsa de Valores de Lima.

Seguidamente, la segunda sección "Educación", contiene una investigación de tipo aplicada con corte transversal. Señala principalmente, en el entorno coyuntural de la pandemia actual, las estrategias didácticas y los instrumentos de evaluación del aprendizaje adecuados para un entorno virtual y, por ende, una educación superior de calidad. Los autores manifiestan que existe una significativa brecha entre las teorías del proceso de enseñanza - aprendizaje, las normas que establecen en instancias académicas, laborales y profesionales y la aplicabilidad de la formación bajo el

enfoque por competencias del contador público.

Posteriormente, la tercera sección, “Ética”, expone un artículo que consiste en una investigación de corte descriptiva correlacional a nivel explicativo. Una de sus conclusiones centrales de los autores es que la ética y el interés público influyen significativamente en el desarrollo y fortalecimiento de la profesión contable.

Luego, la cuarta sección “Investigación Contable”, comprende dos artículos. El primer artículo, bajo un método del análisis epistémico, concluye primordialmente que los fundamentos y metametodología del diagnóstico del desarrollo de la ciencia contable es un componente esencial para estructurar políticas de desarrollo científico bajo el enfoque epistémico, semántico y funcional-internalista. Mientras que el segundo artículo tiene un alcance de nivel descriptivo, cuya conclusión sostiene que los estudiantes de la carrera profesional de Contabilidad de una universidad pública de la región Junín tienen mayor interés investigativo por las áreas de Finanzas, Tributación y Auditoría, y las que generan menor interés son el Sector Gubernamental, Tributación y NIIF.

Para culminar, la quinta sección, “Finanzas”, está compuesta por dos artículos. El primer artículo aborda una investigación de nivel descriptiva y de diseño no experimental con el fin de describir cuál es el impacto porcentual generado por los resultados electorales en la Bolsa de Valores de Lima en el periodo 2006-2021. Los autores concluyen que la volatilidad del índice S&P/BVL Perú General va en función a los resultados electorales y las políticas económicas presentadas por los candidatos con mayor aceptación influyen en el curso normal de la variación porcentual del índice. El segundo artículo es una investigación de alcance exploratorio y enfoque cuantitativo. Como principal conclusión, el autor sustenta que el COVID-19 tiene un impacto negativo sobre los ingresos, la utilidad operativa, la utilidad antes de impuestos, el valor bursátil del capital y los flujos de efectivo de operación. Se resaltan 6 efectos principales: paralización de operaciones, gastos de reactivación, retroceso del mercado de valores, devaluación monetaria, clientes con restricciones y clientes con problemas financieros, clasificándolos a la vez en directos e indirectos.



Finalmente, a nombre del Comité Editorial, deseo expresar nuestra gratitud a todos aquellos que, trabajando en la reactivación económica de nuestro país, han contribuido a lograr que se publique esta segunda edición del año en la cual los profesionales y docentes fomentan un espacio de discusión y de intercambio de ideas en busca de la reflexión y solución de las diferentes problemáticas de la sociedad actual en el entorno educativo, ético, empresarial y gubernamental.

**Lorenza Morales Alvarado**  
**Editora**